



くまのみずき

令和3年11月30日

NO. 9

茅ヶ崎市立北陽中学校 学校だより

校長 原田 和子

学校キャッチフレーズ 認め合い、支え合い、高め合い あたたかな、生き生きとした学校



冬服の小さくなりて三歳過ぐ みとせ



令和3年度全国学力・学習状況調査の結果から

5月27日に実施された全国学力・学習状況調査の結果から、本校3年生の学習や生活の状況について、次のような傾向が見られました。本調査は、あくまでも学習や生活等の一部に関するものではありませんが、調査からつかめた傾向を踏まえながら、今後の学習や教育活動を行ってまいりたいと思います。

《学力調査より》

教科ごとに、力を発揮した内容(◎)と、課題が感じられた内容(▲)を2つずつお示ししました。課題が感じられた内容については、今後、学習の充実をさらに図ってまいりたいと思います。

国語

- ◎書いた文章を読み返し、語句や文の使い方、段落相互の関係に注意して書く。
- ◎質問の意図を捉える。
- ▲相手や場に応じて敬語を適切に使う。
- ▲文章に表れているものの見方や考え方を捉え、自分の考えをもつ。

数学

- ◎関数の意味を理解している。
- ◎データの傾向を的確に捉え、判断の理由を数学的な表現を用いて説明することができる。
- ▲数学的な結果を事象に即して解釈し、事柄の特徴を数学的に説明することができる。
- ▲錯角が等しくなるための、2直線の位置関係を理解している。

《質問紙調査より》

規範意識や国語・数学への関心等が大変高く、望ましい生活習慣も身に付いていますが、自己有用感がやや低く、学習習慣も身に付いていないようです。一人一人が自分のよいところに気付き、将来の夢や目標をもって、学習する習慣を身に付けてもらえればと思います。

県平均と比べて「あてはまる」「どちらかといえば、当てはまる」と回答した割合が特に多かった項目の主なもの

- ・道徳の授業では、自分の考えを深めたり、学級やグループで話し合ったりする活動に取り組んでいる。(92.5%)
- ・1, 2年生のときに受けた授業で、自分の考えを発表する機会では、自分の考えがうまく伝わるよう、資料や文章、話の組立てなどを工夫して発表していた。(76.7%)
- ・数学の授業で学習したことは、将来、社会に出たときに役に立つと思う。(82.7%)
- ・数学の授業で学習したことを、普段の生活の中で活用できないか考える。(65.4%)
- ・これまで、学校の授業やそのための学習以外で、日常的に英語を使う機会が十分にあった。(47.4%)
- ・人の役に立つ人間になりたい。(98.5%)
- ・自分と違う意見について考えるのは楽しい。(81.2%)
- ・友だちと協力するのは楽しい。(94.0%)
- ・今住んでいる地域の行事に参加している。(43.6%)
- ・地域や社会をよくするために何をすべきか考えることがある。(53.4%)

県平均と比べて「あてはまる」「どちらかといえば、当てはまる」と回答した割合が少なかった項目の主なもの

- ・家で自分で計画を立てて勉強をしている。(54.1%)
- ・休みの日に2時間以上勉強している。(50.4%)
- ・数学の解答時間は十分だった。(79.6%)

＜お知らせとお願い＞

① 来年度から女子用の基準服としてスカートの他に、ブレザーと同生地のスラックスを導入します。現在1・2年生の女子も、来年度からスカートとスラックスのどちらでも着ることができますが、スラックスは約1万5千円するので、購入についてはご家庭でよくご相談ください。ちなみに、来年度から衣替えを廃止し、Tシャツ・ハーフパンツで過ごせる夏季軽装期間を6月1日から前期終了日（10月10日頃）までとするため、夏用の基準服は基本的に不要になるものと思われます。



② マラソン大会を今年度は昨年度と同様タイムトライアル方式で行いますが、来年度からは行わないことにしました。コロナ禍で2年間従来のマラソン大会が行えなかったこと、その中で授業の長距離走だけでもマラソン大会の目的が十分達成されることが分かったこと、マラソン大会を従来通り行うためには車を一時通行止めにするなど警察・地域の方のご協力が必要なことなどから、今回の決定に至りました。マラソン大会がなくなることを残念に思う保護者・地域の方もいらっしゃると思いますが、ご理解いただければと思います。46年にも渡るマラソン大会へのご協力、ありがとうございました。

＜12月の主な予定＞

＜校長先生の本棚＞

1日(水)	3年個別面談(～6日)
2日(木)	1・2年後期中間テスト(～3日)
9日(木)	I組文教大学との交流会、PTA運営委員会
10日(金)	2年ブックトーク①
13日(月)	1・2年個別面談(～17日)、3年校長面接開始
17日(金)	2年ブックトーク②
24日(金)	大掃除、全体集会、マラソン大会表彰 
25日(土)	冬季休業(～1月6日)
29日(水)	学校閉庁日(～1月3日)

今回は、小説以外の本です。
図書室にもあります。

「五体不満足」乙武洋匡
「夜回り先生」水谷修
「虹色のチョコレート」小松成美
「宝塚式美人養成講座」貴城けい
「東大を出たあの子は幸せになったのか」樋田敦子

＜部活動等の主な記録＞



陸上競技部

茅ヶ崎市体育協会総合体育大会(10月24日)

男子2年100m	大津陽豊さん	第1位
男子2年走幅跳	石井廣人さん	第2位
女子2年200m	遠藤幸さん	第3位
女子1年200m	佐藤美優さん	第3位
女子1年800m	水上こころさん	第3位

男子ソフトテニス部

湘南ブロック中学校ソフトテニス大会(10月30日)

個人戦 相馬都冴さん・後藤準ノ介さんペア 第3位(県大会へ)

理科

茅ヶ崎市小中学校創意工夫・研究作品展 研究作品の部 努力賞

「ものの復元について」益子風音さん

「ミミズはどんな食べ物がお好み?!」西山幸花さん

「熱中症対策に効果的な格好は…? サッカーをこよなく愛する僕の研究」高中駿伍さん

放送

神奈川県中学校放送コンテスト(11月3日)

アナウンス部門 三上隼人さん 「戻り蜂」 優秀(2～3位)





くまのみずき

令和3年12月24日

NO. 10

校長 原田 和子

茅ヶ崎市立北陽中学校 学校だより

学校キャッチフレーズ 認め合い、支え合い、高め合い あたたかな、生き生きとした学校

教りばめし愛・夢・希望 冬銀河

最後のマラソン大会を終えて

「くまのみずき」NO. 9でお知らせしたとおり、今年度のマラソン大会は最後のマラソン大会となりました。新型コロナウイルス感染症の拡大リスクを下げるため、今年度のマラソン大会も、昨年度と同様、タイムトライアル方式で行いました。保健体育の授業で11月25日から12月21日までの間に、男女とも2kmのタイムを4回計測し、そのベストタイムで順位を競いました。

昨年度同様、校庭に作られた1周400mのコースを5周走りました。昨年度はカーブのきつい箇所があったので、今年度はカーブが少しでも緩くなるようにコースを工夫しました。

マラソン大会期間中、グラウンドには仲間を応援する声が溢れ、階段の踊り場には各回の記録が貼り出され、昨年度同様の盛り上がりを見せていました。



長距離を走るのは大変なことです、その大変さを乗り越えた先にある達成感や自信を、今年もまた、生徒の皆さんは手にしてくれたのではないかと思います。

そんな皆さんに、例年はマラソン大会当日、PTAや地域の方が作ってくださった豚汁を振る舞っていたのですが、今年度もコロナのため、そうすることができませんでした。そこで、PTAの役員の方をお願いして、本日、サプライズでパックのスポーツ飲料を用意していただき、昼食時に皆で飲ませていただきました。ご準備くださったPTA本部役員の皆様、ありがとうございました。

1年生の部

優勝 C組
準優勝 D組

2年生の部

優勝 A組
準優勝 B組

3年生の部

優勝 C組
準優勝 D組

	1年生女子	1年生男子	2年生女子	2年生男子	3年生女子	3年生男子
1位	酒井 玲來	藤本 峻輔	久保川 美心	福永 竣太	秋津 妃那	高橋 侑汰
2位	水上 こころ	高中 駿伍・	今川 陽華	大都 太士朗	瀧田 実夢	茂木 隆治
3位	佐藤 美優	金澤 拓己	杉村 茉羽	加藤 太一・	上原 芽衣	斎藤 優希
4位	山崎 愛矢	北島 涼稀	布川 優	大津 陽豊	上原 瑠花	山下 美恩
5位	佐久間萌彩	山來 真次郎	遠藤 幸	後藤 準ノ介	佐藤 日陽里	和田 隆聖
6位	小関 未珠	宮崎 陽	新城 里菜	田中 翔太	竹内 涼葉	秋元 琉宇

(太枠内同順位)

皆さん、よく頑張りました！！

(敬称略)

i-Pad による生徒総会

11月26日に後期生徒総会を行いました。今回の生徒総会は、初の試みとして、視聴覚室で生徒会本部役員や各専門委員長・各学級委員が話している様子を、i-Pad を使って各クラスの大型モニターに映して行いました。今回の生徒総会では、次の2つのことが承認されました。

1つめは、来年度より保体委員会を保健委員会と体育的行事委員会に改編することです。この改編は、現在多くの仕事を担っている保体委員と美化委員の仕事量を削減することを目的とするものです。体育的行事委員は、これまでどおり保体係を兼ねながら、体育祭等の体育的行事の運営に当たることとなります。また、保健委員は、今まで保体委員が担当していた保健関係の仕事や、美化委員が担当していたハンドソープの補充、図書委員が担当していた体育祭の救護係などを担当することとなります。



2つめは、来年度より生徒会費を月額230円から200円に値下げすることです。これは、積み積もった繰越金が50万円を超えたため、これ以上繰越金を増やさないことを目的とするものです。現在ある繰越金のうち一定額は、部活動の関東・全国大会出場など急な出費があった場合に備え、残すことになりました。

<お知らせとお願い>

- ① 3年生の修学旅行の実施の可否は、市教委と協議の上、1月下旬に決定します。決定次第、連絡メールにて3年生の保護者の方にお伝えします。実施となりましたら、2月3日に説明会を行います。
- ② 1月17日(月)から28日(金)までは保護者の方対象の第3回「学校へ行こう週間」ですが、1月27日(木)は校内研究会開催のため、4校時までの公開としますので、ご承知おきください。

<1月の主な予定>

7日(金)	全体集会(放送)、専門委員会、教育活動に関するアンケート(~17日)
11日(火)	3年学年末テスト、2年学習診断テスト
13日(木)	PTA運営委員会、新入生保護者説明会
18日(火)	中央委員会、I組むくろじ級との交流会
20日(木)	新入生オリエンテーション
26日(水)	I組校外学習(ズーラシア)
27日(木)	校内研究会

<校長先生の本棚>

今回は、クリスマスにちなんだ本です。ぜひ読んでみてください。

「飛ぶ教室」ケストナー

「34丁目の奇跡」デイヴィス

「クリスマス・キャロル」ディケンズ

「輝く夜」百田尚樹

「クリスマスを探偵と」伊坂幸太郎



<部活動等の主な記録>

道徳

第9回「いのちの授業」大賞(12月8日)

土田瞳さん(筆者)・原田和子(授業実践者) TVK賞(県4位)

国語科

生命保険文化センター主催 第59回中学生作文コンクール(11月19日)

高中駿伍さん 都道府県別賞 神奈川県1等

吹奏楽部

湘南アンサンブルコンテスト中学校の部(11月7日)

木管五重奏 銀賞

「七つの惑星、そうして目に見えないものー『星の王子さま』のエピソードによる組曲」

岩本由菜さん、佐久間結彩さん、田中杏美さん、三井千紗さん、大関さくらさん

Well done!